



Jeux vidéo Lors d'une semaine dédiée aux écrans, l'association Noetic a proposé un atelier sur ce loisir très prisé. » 14



Un Carnaval des Bolzes en mode confiné

Fribourg. L'édition 2022 de la manifestation sera concentrée sur la soirée du 26 février et les festivités se tiendront sur le terrain de football Derrière-les-Jardins. » 16

RÉGIONS

11
LA LIBERTÉ
SAMEDI 2 OCTOBRE 2021



Plus de 270 apprentis maçons, carreleurs et peintres suivent une partie de leur formation à Courtaman. Aldo Ellena

Imaginé par la Fédération fribourgeoise des entrepreneurs, un centre de formation est né à Courtaman

Nouveau campus pour les bâtisseurs

« THIBAUD GUISSAN

Economie » En début de semaine, ils ont coulé un bac à fleurs en béton. Ils sont maintenant en train d'appliquer du crépi sur un mur en briques. Ces quatre apprentis maçons de troisième année se plient à l'exercice donné par leur formateur. Ils font partie des plus de 270 jeunes professionnels qui se forment désormais à Courtaman.

Un campus dédié aux métiers du bâtiment a vu le jour sur une surface de 45 000 m². Baptisé Pole 7, il abrite le siège de la Fédération fribourgeoise des entrepreneurs (FFE), cinq halles où sont donnés les cours interentreprises des maçons, des peintres et des carreleurs, un bâtiment pour la formation des machinistes, ainsi qu'un restaurant.

Départ de Guin

La naissance de cette infrastructure – dont l'inauguration officielle a été reportée à 2022 en raison de la situation sanitaire – est le fruit de plus de quinze ans de travail et d'un investissement de 35 millions de francs, en comptant l'acquisition du terrain. Lancé en octobre 2018, le chantier s'est achevé ce printemps. «Les premières réflexions ont commencé en 2006», se rappelle Jean-Daniel Wicht, directeur de la FFE, à l'origine de ce projet. La faitière était alors à la recherche d'une solution pour agrandir son centre de formation des machinistes et grutiers, alors basé à Guin.

Au fil du temps, le projet prend de l'envergure et finit par

inclure des halles pour les cours interentreprises des maçons, peintres et carreleurs, à l'étroit dans leurs locaux de Fribourg. L'Association du centre professionnel cantonal, financée par le canton, les communes et les entreprises, monte dans le train et prend à sa charge la construction de cet espace de formation à hauteur de 15 millions de francs.

Parcelle de Migrol

Le nouveau centre dédié aux métiers du bâtiment a vu le jour sur une parcelle qui appartenait à la société Migrol, dont les citernes à mazout ont disparu. La FFE et ses 21 collaborateurs

ont quitté leurs locaux de Givisiez pour Courtaman durant l'été 2020. Le bâtiment dédié aux cours des machinistes était mis en service en même temps, peu avant l'inauguration du restaurant. Le Pavé gourmand, en septembre 2020. L'établissement est exploité par la Fondation Prof-in, basée à Courtepin, qui a pour but d'offrir des formations professionnelles à des jeunes présentant des difficultés d'apprentissage.

«Nous sommes passés de la 5^e ligue à la Super League»

Jean-Daniel Wicht

Les halles des apprentis du secteur du bâtiment ont été achevées ce printemps. «En matière d'infrastructures, c'est le jour et la nuit par rapport à ce dont nous disposions à Fribourg. Les locaux sont volumineux et éclairés. Nous allons pouvoir mettre sur pied de la formation continue et des cours d'appui pour les jeunes

en difficulté. Nous sommes passés de la 5^e ligue à la Super League», s'enthousiasme Jean-Daniel Wicht, en prenant une image footballistique.

«Encensoirs» au plafond

Les bâtiments destinés à la formation se distinguent par leurs toits en dents de scie caractéristiques des usines, ainsi que par leurs murs en briques. Du côté des maçons, des appareils sont pendus au plafond: ils diffusent du brouillard formé de micro-gouttelettes d'eau qui ont pour mission d'abaisser la poussière vers le sol. «Cela fait penser à des encensoirs», sourit Jean-Daniel Wicht.

Du côté des peintres, les apprentis travaillent dans des espaces individuels qui ressemblent à une chambre d'habitation. Parmi les sept apprentis peintres présents l'autre jour, Emma Barras, 18 ans, est en train d'appliquer une couche d'email sur une porte. «Les locaux sont mieux qu'à Fribourg, mais la distance est plus longue», pointe la jeune femme de Romont. Dans la halle à côté, les apprentis maçons Cyril Oberson (Sâles), Siaka Konaté (Fribourg),

Leonid Qazami (Bulle) et Peter Murphy (Les Paccots) partagent le même avis.

A l'avenir, d'autres formations pourraient être données sur le campus de Courtaman. Jean-Daniel Wicht évoque la possibilité de proposer les cours pour les apprentis suivant une formation de constructeur de routes ou de voies de communi-

cation. Actuellement, ces maçons actifs dans le domaine du génie civil doivent se rendre à Colombier (NE). «Avec les grandes entreprises qui sont basées dans notre canton, il y a un potentiel pour ouvrir une classe», estime le directeur de la FFE, en indiquant qu'un endroit a été réservé pour cette possible extension. »

PUBLICITÉ

L'épilepsie à travers les âges



Conférence publique

Organisée par le Service de neurologie de l'hôpital fribourgeois (HFR), la Ligue Suisse contre l'Epilepsie et Epi-Suisse.

Jeu 7 octobre 2021, 18h30-20h30

HFR Fribourg – Hôpital cantonal
Auditoire Jean-Bernard 9^e étage (ascenseurs jaunes)

Inscriptions obligatoires: www.epi.ch/fr/manifestations, par mail à info@epi.ch ou par téléphone au 043 488 67 77.

Entrée sur présentation du certificat Covid et d'une pièce d'identité.

